
CORSO DI LAUREA MAGISTRALE A CICLO UNICO IN GIURISPRUDENZÀ 

Incontro di presentazione alle parti sociali del nuovo piano di studi del CdS a ciclo unico in 

Giurisprudenza 

Il giorno 10 maggio 2018 alle ore 13.30, a Palazzo di Giu.stizia, in Torino, Corso Vittorio Emanuele 

II n. 130, presso la Sala consiliare dell'Ordine degli Avvocati, il Corso di studio è intervenuto, 

nell'ambito del Tavolo Giustizia mensile e su invito della Presidente dell'Ordine degli Avvocati 

A vv: Michela Malerba, per presentare il nuovo piano di studi del CdS ai rappresentanti degli Ordini 

professionali più direttamente coinvolti e ai_ vertici degli Uffici giudiziari torinesi. All'incontro 

erano presenti: 

per il Corso di Studio: 

Prof.ssa Elisa Mongiano (Presidente) 

Prof.ssa Barbara Lavarini (Vicepresidente) 

per gli Ordini e per gli Uffici giudiziari: 

A vv. Michela Malerba, Presidente dell'Ordine Avvocati 

Notaio Giulio Biino, Presidente Collegio Notarile dei distretti riuniti di Torino e Pinerolo 

Dott. Luca Poma, in rappresentanza del Presidente dell'Ordine dei Commercialisti ed esperti 
contabili 

Avv. Emiliana Olivieri, Segretario dell'Ordine degli Avvocati 

Avv. Paolo Berti, Consigliere dell'Ordine degli Avvocati 
Avv. Matilde Chiadò, Consigliere dell'Ordine degli Avvocati 

Dr. Edoardo Barelli Innocenti, Presidente reggente della Corte d' appello di Torino 
Dr. Massimo Terzi, Presidente del Tribunale di Torino 

Dr. Vincenzo Pacileo, Procuratore aggiunto - Procura della Repubblica presso il Tribunale 
di Torino. 

Dr. Giorgio Vitari, Avvocato generale - Procura generale della Repubblica presso la Corte 
d'appello di Torino. 

Dr.ssa Michela Tamagnone, Presidente della I sezione civile del Tribunale di Torino 
Dr.ssa Alessandra Aragno -Tribunale per i minorenni 

Premesso che, previo invio della tabella del nuovo piano di studi del CdS, era stata esposta alla 

Presidente dell'Ordine degli Avvocati l'esigenza di un momento di confronto con le parti sociali 

sulle più significative innovazioni, ricevendo l' invito ad approfittare a tal fine del Tavolo Giustizia, 

nel corso dell' incontro si è provveduto ad illustrare le modifiche con maggiori dettagli. Si è 

sottolineato come la revisione del piano di studi abbia l' obiettivo di favorire, in particolare negli 

ultimi due anni di corso, una formazione maggiormente rispondente agli interessi dello studente e 



alle future prospettive professionali. All'esito di questa prima illustrazione sono stati richiesti alcuni 

chiarimenti in ordine agli insegnamenti proposti, in particolare sotto il profilo dei rapporti fra i 

crediti vincolati sulla base della tabella ministeriale e i crediti a disposizione per una scelta guidata 

dello studente, nonché dei margini di fruibilità di questi ultimi cfu per attività- come le moot courts, 

le cliniche legali, i laboratori di scrittura - ispirate ad un modello didattico di tipo esperienziale. In 

esito ad un momento di discussione, che ha fra l'altro consentito di evidenziare il potenziamento, 

da parte del CdS, di tali forme di didattica innovativa, si riceveva un primo riscontro con riguardo 

fra l'altro all'opportunità di potenziare l'offerta formativa nel settore del rapporto di lavoro dei 

pubblici dipendenti. · Il CdS riteneva di sollecitare la prosecuzione di tale proficua riflessione 

attraverso la formulazione di osservazioni scritte e distribuiva di conseguenza ai presenti, invitandoli 

a coinvolgere anche i colleghi a più diretto contatto con studenti o laureati tirocinanti, il modello di 

questionario predisposto dal Presidio di qualità per le consultazioni a distanza, con invito a far 

pervenire via mail alla Presidenza del corso di studi, prima della pausa estiva, eventuali ulteriori 

osservazioni o suggerimenti. 

L'incontro è terminato alle h 14.50 circa. 

In allegato: estratto verbale riunione Tavolo Giustizia del 10.5.2018 

Il Presidente del Corso di Studi 

f.to Prof.ssa Elisa Mongiano 



ESTRATTO VERBALE RIUNIONE TAVOLO DI GIUSTIZIA 10/05/2018 

Presenti: Avv.ti Malerba, Berti, Olivieri e Chiadò, Generale Tesser, Dottori Vitari, 
Tamagnone, Pacileo, Aragno, Bar_elli Innocenti, Dott. Luca Poma per l'Ordine dei 

Commercialisti, il Notaio Bijno e le Professoresse Lavarini e Mongiano per 
l'Università). 

***** 
Allì 10/05/2018 ore_ 13,30, alla presenza delle persone sopra indicate, si procede 
all ' esam~ dell ' ordine del giorno: 

OMISSIS 

1- Illustrazione Riforma Tabella di Laurea Magistrale in Giurisprudenza ed 
_eventuali osservazioni. 
Le Proff.sse Lavarini e Mongiano relazionano circa il nuovo piano di studi che viene 
distribuito in copia ai presenti e che riguarda la laurea a ciclo unico quinquennale, la' 
sola propedeutica allo svolgimento delle professioni forensi. 

L'Università auspica consigli, pareri, osservazioni da parte degli Ordini Professionali 

che in parte vengono già esternati dai presenti, affinché si possa elaborare il piano di 
studi per gli anni successivi al 2018/2019: il 4° ed il 5° anno dovrebbero essere 
dedicati all'approfondimento di quelle materie che saranno coerenti con lo sblocco 
professionale futuro. 

Nello specifico viene segnalato che pare mancare un approfondimento sul contratto 
di lavoro di diritto pubblico. 

Le Professoresse consegnano il piano formativo attuale e il piano formativo 
prospettico e propongono un questionario che potrebbe essere una traccia per 
formulare osservazioni scritte da mandare entro la fine dell'estate. 

La Presidente ringrazia per l'occasione di confronto che conferma lo spirito di 
collaborazione che caratterizza i rapporti tra l 'Ordine degli Avvocati di Torino e 
l'Università. 

La riunione termina alle ore 15. 

È copia conforme all'originale 

Torino, 21 maggio 2018 

Omissis 

La Presidente dell'Ordine 

Michela Malerb 
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